

Beschlussvorlage

Breitbandausbau im Ortsteil Pleutersbach durch den Zweckverband High-Speed-Netz Rhein-Neckar

Beratungsfolge:

Gremium	am	
Verwaltungs- und Finanzausschuss	13.03.2017	nicht öffentlich
Gemeinderat	23.03.2017	öffentlich

Beschlussantrag:

1. Der Zweckverband High-Speed-Netz Rhein-Neckar wird für den FTTC¹- und partiellen FTTB²-Ausbau im Ortsteil Pleutersbach auf Grundlage der durchgeführten Ausschreibung beauftragt.
2. Die Stadt Eberbach gewährt einen einmaligen Zuschuss in Höhe von insgesamt 120.000 € an den Zweckverband High-Speed-Netz Rhein-Neckar.
3. Die Gewährung einer Überplanmäßigen Ausgaben in Höhe von 30.000 € wird bei Fälligkeit zugestimmt.
4. Der Restbetrag von ca. 140.000 € wird über Kreditmittel des Zweckverbandes finanziert und über mehrere Jahre auf der Kostenstelle Eberbach abgeschrieben.

Sachverhalt / Begründung:

Bereits am 29.10.2015 wurde mit der Vorlage 2015-236 der Zweckverband High-Speed-Netz Rhein-Neckar zum FTTC- und partiellen FTTB-Ausbau im Ortsteil Pleutersbach ermächtigt. Dieser hat im Dezember 2016 den Ausbau öffentlich ausgeschrieben. Nach Prüfung der eingegangenen Angebote durch den Zweckverband, fallen die geschätzten Ausbaurkosten deutlich höher aus als in der o.g. Drucksache veranschlagt.

Eine detaillierte Gegenüberstellung der geschätzten Kosten aus dem Jahr 2015 zum aktuellen Ausschreibungsergebnis ist als Anlage zur Drucksache beigefügt.

¹ FTTC: Englische Abkürzung für „Fiber to Curb“ – Ausbau der jeweiligen Kabelverzweiger

² FTTB: Englische Abkürzung für „Fiber to Building“ – Ausbau einzelner Gebäude

Die aktuellen Ausbaurkosten gemäß der Ausschreibung belaufen sich wie folgt:

Tiefbauarbeiten 1.500 Meter	307.220 €
Material und Montagearbeiten (Schacht, Multifunktionsgehäuse, Verteiler Lichtwellenleiter usw.)	63.190 €
Planungskosten und Bauleitung	24.990 €
abzüglich Fördermittel	-138.175 €
Summe:	257.225 €

Dies bedeutet eine Erhöhung um ca. 140.000 € der durch den Zweckverband im Jahr 2015 geschätzten Ausbaurkosten (117.300 €). Die Erhöhung der Ausbaurkosten sind wie folgt begründet:

- Die geplante Trassenlänge hat sich um 500 Meter auf 1.500 Meter erhöht. Grund hierfür war zum einen die geänderte Lage eines anzufahrenden Kabelverzweigers (KVZ) der Deutschen Telekom AG. Sowie die Anbindung des Gewerbegebäudes in der Pleutersbacher Straße 30.
- Die Kosten pro laufenden Meter Tiefbau haben sich deutlich erhöht.

Im Gegenzug haben sich auch die Fördersätze für den Ausbau erhöht. In der ursprünglichen Drucksache wurde noch mit 85.000 € Förderung durch das Land Baden-Württemberg gerechnet. Die zu erwartende Förderung liegt momentan ca. 138.175 €. Ein Förderbescheid sowie eine Unbedenklichkeitsbescheinigung für eine weitere Förderung des Landes Baden-Württemberg liegen dem Zweckverband bereits vor.

Die verbleibenden Kosten laut o.g. Aufstellung in Höhe von 257.225 € sollen wie folgt finanziert werden.

- Die Stadt Eberbach gewährt einen einmaligen Zuschuss für die Baumaßnahme in Höhe von 120.000 €. Dieser wird aus vorhandenen Haushaltsmitteln aus dem Investitionsauftrag I53600000060 in Höhe von 90.000 € im gedeckt. Der Fehlbetrag in Höhe von 30.000 € wird über Überplanmäßige Mittel bei Fälligkeit bereitgestellt.
- Der Restbetrag in Höhe von ca. 140.000 € wird über den Zweckverband mit günstigen Kreditmitteln fremdfinanziert. Die Rückzahlung erfolgt über mehrere Jahre. Hier werden Ein- und Ausgaben in einem Konto gesammelt und über eine jährliche Umlage durch den Zweckverband erhoben. Die Höhe der Umlage kann im Moment noch nicht beziffert werden. Die Zusammensetzung der jährlichen Umlage hängt von verschiedenen Faktoren ab.

Beschlussempfehlung der Verwaltung

Die Verwaltung empfiehlt den Ortsteil Pleutersbach sowie das Gewerbegebäude in der Pleutersbacher Straße 30 mit FTTC- bzw. partiellen FTTB-Ausbau durch den Zweckverband High-Speed-Netz Rhein-Neckar ausbauen zu lassen.

Peter Reichert
Bürgermeister

Anlage/n: